

## Oraison funèbre du 1<sup>ER</sup> Classe René BRENDER

*Le 03 janvier 2020, par Didier BRISSAC*

Mesdames, Messieurs,

Je viens aujourd'hui en tant que porte-parole des Adhérents de la 323<sup>ème</sup> Section de la Médaille Militaire d'HAGUENAU & Environs, dont je suis le président, pour vous rappeler mais surtout-vous conter la vie militaire courte mais au combien trépidante de notre ami.

Moi qui l'ai bien connu et en accord avec sa famille, afin de respecter ce qu'il aurait souhaité, lui qui était très modeste, nous n'avons pas recouvert du drapeau tricolore son dernier lit et le cérémonial militaire se limitera à l'oraison funèbre.

Le 1<sup>er</sup> Classe René BRENDER nous a quitté le 17 décembre à l'aube de ses 96 ans, il était Médaillé Militaire depuis le 25 avril 2005, c'était également le dernier survivant de la guerre 39/45 de notre section.

---

En quelques mots, je vais essayer de vous retracer ses Activités de résistant puis de militaire.

Le jeune BRENDER suit sa scolarité au Collège de Guebwiller, sa ville de naissance.

Il n'a que 16 ans quand l'Allemagne annexe l'Alsace et la Moselle en 1940.

Il poursuit ses études sous le régime Allemand Jusqu'à l'ABITUR (Baccalauréat) qu'il obtiendra en 1942.

Dès l'annexion, tous les mouvements de jeunesse français sont interdits, les contrevenants sont arrêtés et déportés.

Malgré tout, il poursuit ses activités scouts dans la clandestinité.

Deux événements ont été marquants pour lui.

- Un camp scout fin août 1940, réunissant une trentaine de jeunes scouts dont la responsabilité a été confiée à l'aumônier Georges Fonne et au scout René Brender.

- Et sa promesse scout en l'église Notre Dame de Guebwiller le 22 avril 1941.

Le 20 octobre 1942, afin d'éviter le travail obligatoire, le jeune Brender est exfiltré par le mouvement des guides de France vers la suisse pour rejoindre Lyon dans la zone libre.

Cette évasion lui valut d'être recherché par la police Allemande pour désertion.

Il entre à l'école supérieure de commerce de Lyon et en sort diplômé en 1944.

Le 23 septembre 1944, Lyon est libéré par la 1<sup>ère</sup> Division Française Libre.

Il s'engage aussitôt dans celle-ci le 26/09/1944.

Durant cette période de 1 an, il participe à 6 campagnes de libération dont la Campagne de Belfort et la Campagne d'Italie. La Campagne d'Alsace lui vaudra pour son héroïsme une Citation à l'Ordre de la Division avec attribution de la Croix de Guerre 39/45.

Libéré des obligations militaires en octobre 1945, il reprend les études, obtient une Licence en droit en septembre 1948 et entre à la Société Générale Alsacienne de banque.

#### Il était Détenteur des décorations suivantes

- Chevalier de la Légion d'Honneur
- Médaille Militaire
- Croix de la Guerre 39/45 avec étoile d'Argent
- Croix du Combattant

1<sup>er</sup> Classe BRENDER cette conduite exemplaire au service de la France vous honore vous, votre famille ainsi que votre Médaille dont la devise est "Valeur et Discipline".  
Merci, pour votre dévouement, pour les sacrifices que vous avez fait tout au long de votre vie, vous resterez un exemple pour tous les jeunes du Centre de Formation des Militaires du Rang (CFIM) du 13<sup>ème</sup> Régiment de Dragons Parachutistes (RDP) de Dieuze qui vous ont choisi comme parrain de promotion dernièrement.

**Repose en paix**, mon cher René.

